



- OP-CEDAW アクション院内集会報告 (11・29)  
**選択議定書の 1 日も早い批准を！** ..... 2  
女性差別撤廃条約の両輪の一つである選択議定書の 1 日も早い批准に向けて地方議会での意見書採択が 164 件に達しました。OP-CEDAW アクションの活動も正念の場を迎えています。11 月 29 日院内集会について、加藤登紀子さんによるホットな情報です。
- セーフ・アポーション院内集会報告 (11・14)  
**国際基準で使える経口中絶薬を！** ..... 3  
北京 JAC も賛同団体となった上記の集会が参議院議員会館で「#もっと安全な中絶アクション」主催で開催され、女性の基本的人権であるリプロダクティブ・ライツ／ヘルスの保障を求めて厚労省、法務省との意見交換後に要望書が提出されました。船橋邦子さんの報告です。
- はむねっと緊急院内対話集会報告 (11・9)  
**私たちのことを私たち抜きで決めないで**  
**ー公共の担い手を支える制度のあり方を考えるー** ..... 4  
非正規公務員のネットワークであるはむネットが目前に迫る「3 年目雇止め」や「公募」を含めた問題について省庁との「対話集会」を開催し、多くの当事者からの声が寄せられました。そのお一人である相談支援職員、樋口千恵美さんに当日のメッセージ及び報告を寄稿いただきました。
- 選択的夫婦別姓  
**いつになったら実現しますか？選択的夫婦別姓**  
**～国会・司法は自らの役割を果たしてほしい～** ..... 6  
民法 750 条の「夫婦同姓規定」は憲法違反として訴えた第 1 次訴訟を支援するために 2011 年に発足した会は「選択的夫婦別姓を実現する会・富山」として、現在も第 3 次別姓訴訟の全国各地の当事者らの運動を支援しています。その中心メンバーとして長年活動してこられた伊藤厚志さんの富山からの発信です。
- 地域からの発信  
**フェミへの嫌がらせに屈せず 3 期目の市議会議員選挙を終えて** ..... 7  
来年の統一地方選に先駆けて 11 月 20 日に行われた松戸市議選。3 期目の選挙に無事当選された会員で前フェミニスト議員連盟共同代表の増田薫さんによる報告です。
- 学習会のお知らせなど ..... 8